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保護者の皆さま         2023/12/12

四條畷学園大学附属幼稚園 

令和５年11月自由参観 アンケート結果のご報告とお礼 

「令和５年 11月自由参観アンケート」にご協力いただきありがとうございました。集計結果につきまし

てご報告いたします。 

多数のコメントも頂戴しておりますので、内容を確認し、整理した上で次年度以降の参観等をより良い

ものとするため活用させていただきたいと思います。 

このたびは、アンケート調査へのご協力、本当にありがとうございました。

開 催 日：2023 年 11月 24日（水） 

アンケート期間：11月 24 日～11月 30日 

回 答 件 数：66 件 

１． 

２．上記の通り回答をされた理由を教えてください。（任意）

満足

毎回参観内容を変えてくれるため、新鮮味があり、いろいろな面から子供の成長が感じられたため。

伸び伸びしていて普段の日常がよくわかりました。

遊びを通じて粗大運動、微細運動、文字や身支度など学習する機会がたくさんあり驚きました。

初めてかけっこを見れたから

近くで見ることができて、とても楽しく子どもも喜んでいました。

書き、計算、リレー、ピアニカとたくさん見れて楽しかったです。
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日常が観れるのは預けている時間に何をしているのか知れるから

最近芽生えてきた競争心、今日のかけっこで間近で感じる事が出来てよかったです。

席の近くまで行く事ができ 進度もわかりやすかったです

今年はコロナもあけ、沢山参観があったことでいろんなご意見があったと思いますが、最初の参観を見ていたから

こそ今回の参観で子どもたちがどれだけ成長したのががよく分かりました。

かけっこや、お外での様子を見れて良かったです。

お忙しい中、親にも温かい声をかけてくださるからです。

子どもの頑張っている姿を見る事ができとても満足しております。前回よりも更に成長している姿に感動いたしまし

た。

子供達の成長を見る事ができて良かった

成長した姿が見れた

室内、外両方の活動が見れたため。

体操指導が見られたから

いつも、見学内容にボリュームがあります。

初めて外でかけっこの様子を見ることが出来たからです。

はじめてかけっこしてる姿を見られたので。

今回は体操指導の参観があり、先生からひとつひとつの動きや技に対する意味の説明もあり、日々の取り組みの

成果を感じることができた。

普段の様子をしっかり見ることができました。とても嬉しく思います。

リレーを見れた

運動、読み書きの普段の様子を見ることができ有意義に感じたので。

しっかりと取り組めており成長を感じました。

今回うぐいす組さんは体操指導の時間が早く、参観自体２時間あり、たっぷり子供の様子が見れて嬉しかったで

す。

どちらかと言えば満足

体育指導やリレーを見ることができたため。

かけっこやブリッジ歩きに挑戦し一生懸命な姿に感動したため

ブリッチ歩きの色テープでこだわり子が居てたので均等に色があれば良かったのでは。

クラスの様子が見れたので、よかったです。参観の度にクラスの子どもたちがそれぞれ成長した姿を見せてくれ

て、色んなことを経験させてもらえているなと感じました。

子供達が先生の指示に従い行動する様は素晴らしいと思う反面、私語禁止で遊び時間もなく小学生より過酷な学

習スケジュールだなぁと感じた為

普通

先生方は子どもたちに対して、毎回熱心に指導されていると感じていますが、自由参観の内容が毎回同じで、仕

事を休んで毎回参加しているが特別感がないところが残念です。時間は短くてよいので（むしろ短い方がありがた

い）親子で交流できたり、体操の補助ができたりなど、子どもの笑顔が見られるような参観になれば、親子とも満足

できると思います。
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どちらかと言えば不満

生徒の親とはいえ今の時代着替えを見せるのは良くないのでは

自由参観とは言え、少し長すぎではないでしょうか？

３． 

４．上記の通り回答をされた理由を教えてください。（任意）

満足

先生の指導が行き届いているのがわかりました。

まだ小さいながらに相手を思いやる場面が多々あったように感じたからです。

みんな楽しそうに学んでる様子が分かりました

書きの時間に教室へ入りましたが、みんな静かで驚くほどでした。普段からこうなんだろうと想像ができました。

子供たちが楽しそうだった

先生の声も大きく 生徒も集中していた

担任の先生がうまくクラスをまとめられていると思いました。子どもたちもしっかり話を聞いていて、日頃から先生

が丁寧に指導してくださっているのが伝わりました。

辞書引き、書き、計算、どれも各々で進めているが、みんな落ち着いて自分のやるべきことをしていた。

担任の先生だけでなく、副担任の先生、補助の先生も園児をしっかり見てくれていたように思いました。

みんな楽しそうで、イキイキと学んでいる様子を感じたので。

みんな集中していましたし、よくまとまっていたと思います。

参観で普段と違った雰囲気の中でも、子供達がしっかり先生の指示通り行動していたので。

どちらかと言えば満足

先生の話をみんなしっかり聞いていた。遅れている子を補助し合う様子もあった。加配の先生が副担のように忙し

く動いていた。

子どもたちが熱心に課題に取り組んでいました。

子どもたちが楽しそうにしていた

普通
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担任の先生が不在の為か、以前よりまとまりがないかなぁと感じました。

どちらかと言えば良くない

先生が先生役に入りきれて居らず、「私も頑張っているのに聞いてくれないわ~」と仰ってみたり｢私の声がちいさ

かったかしら~｣と保護者に聞いてみたり、ご冗談であることは分かるのですが、何故か主語が先生ご自身になっ

ておられておられるのは少し違和感がありました。担任の先生がいない中ご苦労されておられるとは思うのです

が、もう少し子供の方を見ていただけると保護者としては安心してお任せできます。

補助の先生が全然見てなくて子供が他の生徒に叩かれていました

良くない

危険な場面がたくさんありました。かけっこの最終レースで、なぜかたくさんの子たちが走ろうとして、「そんなに走

ったらこけるよ。（記憶が曖昧ですが…）」という言葉をかけながらもスタートの笛がなり、案の定転倒している子が

いました。スタートする前に止めるべきだったと思います。 体操の時間では子どもたち同士の距離が近すぎて、

前の子の足が顔に当たったり、ブリッジではうまく支えられなくて横に倒れてしまう子が、隣の子の手や体に何度も

ぶつかったりしていました。介助の先生も「危ないよ~。」の声かけだけで、距離を取らせようとはしませんでした。

当たりどころが悪かったら、頭から崩れる可能性も考えられます。どの子もすごく一生懸命活動しているのです

が、いつか大怪我をするのではないかと不安になりました。 参観でいつもと違う様子になるのはこれまでの参観

でもあったので、読み書きなどの様子については多少ざわついていても気になりませんが、体を動かす活動では

特に、安全面に配慮して保育していただきたいです。

５． 
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６． 

７． 

８． 

上記の通り回答をされた理由を教えてください。（任意）

ちょうど良い

読み書き運動プラス普段のお着替えの様子まで参観できて嬉しかったです。小さな子供達を纏められて本当にいつ

も凄いと感じ入っています。ありがとうございます。

たくさん見れて良かったです

最初から最後までいると長いと感じますが、最初から来れないという方もいらっしゃると考えると妥当な時間かなと

思います。

全体を通して観れたから

活動が多い分切り替えが忙しそうでしたが子どもたちも着いていっていたので慣れてるんだなぁと感心しました。

いろいろな様子をたくさん見れるので良いと思います。時間帯を変更してもらえるとさらに良いです。9時前に登園し

てから帰ってまたすぐに幼稚園に行くことになります。9時過ぎから開始だと、登園後にそのまま見れるので助かり

ます。
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保育内容を時系列で、見て、知る事が出来て良いです。

自由に参加してもよいということで、時間を長めに設定していただいてるのはありがたいです。

ちょうど良いのですが、個人的な意見になりますが、結局子供がずっといて欲しいと言うので、毎回最初から最後ま

でいる形になっています。何度も自由参観があるのであれば１時間でもいいのかなと思います。

ずっと参加するのは仕事を抜けてきているので難しいが、時間を限定されると抜けられない時間もあるため、時間

に幅がある方がありがたいです。ただ、一時間半ずっと居られる保護者が多いなという印象です。自由参観ならば１

日いつでもととしてもらえると、保護者が集中せず、保護者がきていない子どもがかわいそうな思いをするのも少な

くなるのではと思います。

色んなカリキュラムに取り組む様子を見るためにはこれくらいの時間は必要だと思います。

子供が満足しているように思いました

指示が子どもにうまく通らないときに、「私の声聞こえないのかしら。」と保護者の方に問いかけていたのが気になり

ました。水筒かけの脚につまずいて転倒して鼻を地面で打っている子に対して、心配の声かけより「ここに水筒置い

てるからね。」と言ったり、痛がっているのに「鼻が高かったのね。」と声かけしていたのも気になりました。

長すぎる

書きと計算の参観はいらないかなっと思います。

子供は全部の授業に来てもらえると思っている

少しだけ長い

毎月実施していただいて、とても成長がわかるので、一度の参観は 1時間くらいでいいかなと思います。

子供が頑張りを見てほしいと、頑張る集中力が 90分になるのが、負担にならないか少し心配のため。

色々見る機会が増えるので、見たあとは見れてよかったと毎回思うのですが、赤ちゃん連れだと集中力が持たず少

し厳しいため。

毎回、ほとんどの項目をするんじゃなくて誰か 1つか 2つくらいの項目に絞って欲しいです。

仕方ないのかもしれませんが、学年で参観時間をずらしてもらえたら兄弟で観にきやすい。親子参加型が無ければ

まだ移動しやすいんですが…。

自由参観といえどもほとんどの方が、初めから最後まで参観している。仕事をしている者や小さなお子さんを連れて

いる方にとって 90分は長過ぎて負担に感じる。子どもたちや先生方にとっても負担が大きいと感じている。毎回長

過ぎることや回数が多すぎるとの意見が多数出でいるが、来年度から改善されるのでしょうか? 

自由にとは言えほとんどの方が初めから最後まで居られるので、やっぱり遅れて行ったり早めに帰ると子どもたち

が不安そうにするのが目立つ気がします

参観が頻繁にあるので、今現在取り組んでいる活動を 1時間ほどで見れた方が子どもにも親にもメリハリがありい

いのかなと感じました。読みや書きは毎回あるので、毎回は必要ないかなと感じました。

保護者がいないと子供が寂しい思いをするので、結局初めから終りまで観ることになります。もう少し参観時間を短

くするか、参観回数を減らして頂けると、保護者の仕事や体力に無理なく参加出来ると思います。

任意とはいえ参観に来ないと子供が泣いて悲しむので。
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９． 

１０．上記の通り回答をされた理由を教えてください。また、どのように対応すればよいかご提案など頂

戴できると大変助かります（任意） 

よくケアしていた

行き届いていたと思います。

寂しそうにしている子もいなかったと思います

転んでしまった子や上手にできたので見てほしいという子、一人一人に丁寧でした。

兄弟のクラスに移動しちゃった子供に対して、声掛けを行っている様子だった

途中で先生がさりげなく増えたりと、目がよく届いていたと思います。泣いてしまう子もいましたが、丁寧に声をかけ

られていました。

ピアニカのとき、子供の近くで見させてもらえる時間があったのですが、保護者が来ていない子には、先生の近くに

おいでーと声かけをしておられました。寂しくないようにしてくれてるんだなぁと感じました。

最初の授業に参加されていない保護者の子供が泣き出す子もいた

みんな楽しそうに取り組んでいたため。

活動に参加できない子に対しても、その子に合った対応をされていたと思います。

どちらかと言えばケアしていた

書きや計算の際に教職員の方が回られて声掛けをされていたので、少し安心しました。

普通

子供さん本人のお母さんやお父さんから、今日は行けないけど頑張ってね、帰ったらお話聞かせてね、等のメッセ

ージカードをお家から持ってきてもらい、参加が始まる前に渡す。等はどうでしょうか。

保護者が来ていない子供に対して書きの時は先生より他の保護者がいつもフォローしている印象です。

同じテーブルにいましたが、たくさんの先生が声かけされていたと思います。

やはり寂しそうにはしてると思います。寂しい時間が 1時間半は長いと思います。

泣いている子には声掛けをしており、そうで無い子は淡々と課題をこなしていた。また見知った他の子のママさんに

成果を見せたり話しかけたりして普通にしていた。
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参加できない子へのケアを考えるのも必要だと思いますが、年間の自由参観の回数や参観の時間を短くする配慮

も必要なのではないでしょうか?長時間我慢をしないといけない子どもの気持ちにも寄り添ってあげて欲しいと思い

ます。

どちらかと言えばケアできていなかった

途中から参加しましたが、こどもの横に保護者がつく形で参観しており、私がいったときには我が子の横には誰もい

ないという状態でした。活動内容的には、特にサポートする必要はなかったのだろうと思うのですが、可能であれば

横についてあげてほしいです。

１１．その他（任意） 

楽しんでくるーいってきます。と幼稚園に通っている娘をみながらいつも感謝しています。いつもありがとうございま

す。

遊戯室をドアの隙間から覗いていた先生がいらっしゃいました。目だけ見えて、怖かったです。

見るなら中に入れば良いのに。と思います。

今回も楽しかったです。ありがとうございました！

かけっこは見応えがあり、2回戦までしてくださったのでまんべんなく子どもたちが勝てたのではないかと思います。

年中さんでも充分上手で驚きましたが、隣で年長さんがリレーをしていたのを見て、一年でこんなにレベルが上がる

のかと驚きました。スマホでリレーを撮影してる方がおり、みんな撮りたい中、我慢しているのになーと思いました。

担任の先生が保護者に向け、幼稚園ではこうして教えています。お家でもここをポイントにしてくださいと声掛けもあ

ったので参考になりました。

自由参観の日をたくさん設定してくださり、ありがとうございます。お仕事などで参加が難しい親御さんやお子さんに

とっては複雑でしょうから、一概にたくさんあって嬉しいと言うのも申し訳ないと思うところではあります。しかし、園児

たちの普段の様子や頑張っている様子を親御さんたちに見てもらおうという先生たちの気持ちが嬉しいですし、参観

のための準備や配慮など、いろいろなことに感謝しています。

いつもありがとうございます。

いつも先生方には感謝の気持ちでいっぱいです。ご指導ありがとうございます。ピアニカ、リレーの参観は見ていて

こちらも楽しくなります。

参観には関係ない事ですが 子供達が呼び捨てで名前を呼ぶのが気になります

毎回お忙しい中このような機会を作ってくださり感謝です。子どもたちがイキイキとしている姿を見れて嬉しかったで

す。今後ともよろしくお願いします。

ここ最近、渡辺先生やったら気づいてくれる、褒めてくれる、と言う事が増えてきました。大変かと思いますが子ども

の話に耳を傾け、寂しい思いをさせないようケアしていただけると助かります。家庭でも沢山話を聞きフォローしたい

と思います。

参観中に下着になるような着替えはできればない方がよいと思います。

園長先生自体が挨拶出来ていないことがよく目につく気がします。例えば、入園面談の日などですが、そちらがメイ

ンなのは分かりますが、保護者に対しての挨拶をほとんどしていなかった。

出来れば、給食時間帯も、少し見てみたいです。(自分の子供がどの様に食べているか等。) 

運動会とは違うかけっこが見れてよかったです！ありがとうございました。
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毎日忙しく、大変な中での保育だとは思いますが、子どもたちの安全だけはどうか、確保していただきたいと思いま

す。

毎月参観があり見られる回数が多いのは、嬉しいですが毎日、書き、計算、本読み、と同じような内容だとで詰め込

まれているので。

朝の会のお歌の様子。給食参観。体操指導は、もう少し早くから参観があったら嬉しかったです。家でも練習してく

れていますがどんな補助をすれば良いか難しく。今回は、逆立ち歩きの補助など教えてくださり家でもやってみよう

と思いました。

1学年 30分くらいでいいと思います。長いと子供達も緊張感なく少しだらけてしまうと思うので。あとは 1学年 30

分くらいで学年別なら助かります。

毎回意見が出ていると思いますが、自由参観の年間の回数や時間が長過ぎるといったことへの対応は、今年度の

変更ができないのであれば、来年度ぜひ改善して頂きたいと思います。子どもの負担、先生方の負担が大きすぎる

と思います。行事が多すぎて先生方の負担も大きいのではないかと心配です。

仕事をしている側としてはやはり参観の回数が多いです。今月は個人面談もあり、そこでも休まないといけないの

で、大変です。またあれだけの保護者の参加率だとやはり行かないのも子どもがかわいそうです。幼稚園での様子

がよくわかるのはよいことですが、毎月自由参観ではなく、学園保育園のように時々、動画配信してもらえるだけで

も様子がわかってよいのではと思います。

以上です。 


